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Aos vinte e seis dias do mês de novembro do ano de dois mil e dez, na sala de reuniões do 
Conselho do FUNDEB, localizada na Rua Inácio Lustosa, 700, Bairro São Francisco Curitiba – 
Paraná – CEP 80510-000, às quatorze horas em primeira convocação e devido a insuficiência de 
quorum, às quatorze e trinta em segunda convocação, iniciou-se a reunião do Conselho Estadual 
do FUNDEB. Estiveram presentes, conforme lista de presença em anexo os(as) seguintes 
Conselheiros (as):  Aron Magno Dangui ( Titular – CNTE ) Tatiana Nanci da Maia ( Suplente 
– CNTE ), Edílson Aparecido de Paula ( Titular – CNTE ), Rosemary Escabio ( Titular – 
SEFA ), Urçula Carina Zanon ( Titular – FEPAMEF), Regina Lucia Ferraz Torres ( Suplente 
– UNDIME )  , Ismar Cruz Slompo ( Titular – FEPAMEF ), Lauir de Oliveira ( Suplente – 
AMP ), e também a convidada da Secretaria da Fazenda, Srª Raquel Karina Loch. O Conselheiro 
Presidente Edílson Aparecido de Paula faz a abertura da reunião, dá as boas vindas a todos os 
presentes e apresenta o Conselheiro Suplente Sr Lauir de Oliveira, representante da AMPR ( 
Associação dos Municípios do Paraná )em seguida lê a pauta do dia: 1)Informes  , 2) Análise da 
Prestação de Contas FUNDEB – Janeiro a Outubro 2010 .  Solicita que a secretária executiva do 
Conselho do FUNDEB Márcia Linke Rocha faça a leitura da ata da reunião anterior. Feita a 
leitura, com as devidas adequações, a mesma foi aprovada e assinada. Iniciado o assunto 1 da 
pauta que são os informes, o Conselheiro Presidente Edílson Aparecido de Paula dá ciência a 
todos dos documentos recebidos por correio eletrônico sobre o FUNDEB Nacional, o qual 
encaminhou um documento aos ministros do STF ( Supremo Tribunal Federal ) manifestando sua 
preocupação em relação a tramitação da matéria que se refere ao Piso Salarial Profissional 
Nacional dos professores. Em seguida fez um convite a todos para participarem da 
teleconferência sobre Controle Social que será realizada dia 30 de novembro de 2010, às 14 horas 
na UFPR ( Universidade Federal do Paraná ). Terminados os assuntos dos informes, é passada a 
palavra ao conselheiro relator Aron Magno Dangui, que inicia a explanação do relatório da 
prestação de contas do FUNDEB de janeiro a outubro de 2010, em data-show.  Diz que as 
receitas do  Fundeb, verificadas até setembro de 2010 totalizam o  valor de R$ 1.755.236.198,44 
(um bilhão setecentos e cinqüenta e cinco milhões duzentos e trinta e seis mil cento e noventa e 
oito reais e quarenta e quatro centavos). Estes valores referem-se às transferências do Fundo para 
os cofres do Estado do Paraná, já somados às aplicações financeiras.  A variação em torno deste 
valor, durante o ano, é de pequena monta. O valor máximo ocorre no mês de março R$ 
208.634.749,22 (duzentos e oito milhões seiscentos e trinta e quatro mil setecentos e quarenta e 
nove reais e vinte e dois centavos) e, o menor valor ocorre em julho R$ 185.852.491,66 (cento e 
oitenta e cinco milhões oitocentos e cinqüenta e dois mil quatrocentos e noventa e um reais e 
sessenta e seis centavos). Demonstrando a perenidade, a constância das receitas do Fundeb, fator 
que beneficia o planejamento das aplicações. Em seguida apresenta uma tabela que demonstra 
receitas mensais do ano de 2010 e que do mês de outubro apresenta um valor de R$ 
191.149.563,77 ( Cento e noventa e um milhões, cento e quarenta e nove mil, quinhentos e 
sessenta e três reais e setenta e sete centavos ) sobre os quais aponta que, segundo a Lei do 
FUNDEB, 60% dos recursos do Fundo devem ser aplicados com despesas da folha de pagamento 
dos profissionais da educação. E para finalizar a apresentação demonstra que existem sobras sem 
empenhar nas contas movimento do Fundeb com valores superiores a cem milhões de reais. 



Finalizada a prestação de contas das receitas passa-se para as despesas, lembrando que as tabelas 
apresentadas em reunião constam anexadas a esta ata. Ainda com a palavra o Conselheiro Relator 
Aron Magno Dangui inicia a explanação das despesas. É observado que os valores empenhados 
no inicio do ano são muito superiores aos valores empenhados em agosto e setembro, isto 
demonstra que a folha de pagamento, do mínimo de 60% do Fundeb, foi paga com recursos da 
Fonte 100 do Tesouro do Estado do Paraná. Apresenta uma tabela das despesas do FUNDEB 
com a folha de pagamento do ( mínimo ) 60% valor empenhado, mostra que o mês de outubro de 
2010 apresenta um valor de R$ 146.798.671,19 ( Cento e quarenta e seis milhões, setecentos e 
noventa e oito mil, seiscentos e setenta e um reais e dezenove centavos ). Em seguida aponta o 
percentual das despesas  do FUNDEB com a folha de pagamento do ( mínimo ) 60% que resulta 
um total de 1.946.385.762,21 ( Um bilhão, novecentos e quarenta e seis milhões, trezentos e 
oitenta e cinco mil, setecentos e sessenta e dois reais e vinte e um centavos ) o qual calculado os 
60% resulta no valor de R$ 1.347.218.498,74 ( Um bilhão, trezentos e quarenta e sete milhões, 
duzentos e dezoito mil, quatrocentos e noventa e oito reais e setenta e quatro centavos )os quais 
totalizam um percentual de 69,22%. Observando, porém, com maior atenção os balanços de 
pagamento do Estado do Paraná, encontrar-se-ão saldos superiores aos apontados, quando 
analisados apenas o ano base de 2010. Os saldos, em conta corrente, demonstram valores 
disponíveis de R$ 297.601.219,81 (duzentos e noventa e sete milhões seiscentos e um mil 
duzentos e dezenove reais e oitenta e um centavos), depositados em duas contas correntes 
utilizadas para movimentação dos recursos do Fundeb. O demonstrativo dos pagamentos de 
despesas inscritas em restos a pagar do exercício – Fundeb, mês de referência: Setembro/2010 
apresenta como total de restos a pagar entre 2003 e 2010 um valor de R$ 196.733.937,41 (cento e 
noventa e seis milhões setecentos e trinta e três mil novecentos e trinta e sete reais e quarenta e 
um centavos).A alegação de que não existem recursos para quitar dívidas, na opinião deste 
conselho,  é infundada. O montante do passivo do Estado do Paraná, com servidores da educação 
não devem ultrapassar cem milhões de reais. Tendo em vista que os valores depositados em conta 
corrente, nas contas vinculadas da educação, ultrapassam duzentos e noventa milhões de reais e 
os valores empenhados não ultrapassam duzentos milhões de reais, teremos um apreciável valor 
disponível para imediato empenho. Terminada a explanação das despesas, lembrando que todas 
as tabelas apresentadas também encontram-se anexadas a esta ata. E também terminados os 
assuntos o Conselheiro Relator Aron Magno Dangui pergunta se algum conselheiro tem mais 
alguma colocação, não havendo, o Conselheiro Presidente Edílson Aparecido de Paula encerra a 
reunião, lembrando que a próxima ainda será definida. Nada mais havendo para tratar, eu Márcia 
Linke Rocha, secretária executiva do Conselho do FUNDEB, lavrei a presente ata, após lida e 
aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais presentes. 
 
 
 
 


